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本日の卓話 
東京農業大学準教授  

川嶋 舟 氏 
「ホースセラピーと農福連携」 
ご紹介者：松井 秀文 会長 

～前回の例会～ 

東京医科大学病院 
  不整脈センター 
   副センター長 
  矢崎 義直 氏 
「新たな不整脈治療 
         時代」 
  ご紹介者： 
   陣内 隆 会員 

 不整脈の新しい治療、新しいペースメーカーについ
てお話しさせていただきます。 
 心臓のシステムのどこかに異常があり、脈が急に早
くなったり遅くなったりする不整脈。その中で徐脈とい
うのは、脈が遅くなったり止まってしまったりする病気
です。徐脈になると血液が全身に行かなくなり至る所
が酸欠になります。脳が酸欠になってしまうとめまい、
ふらつきが起こり、ひどいときには、失神ということにな
ります。進行しますと、いろんな臓器、腎臓ですとか肝
臓に障害を及ぼしてくることもあります。 
 残念ながら、これに効く飲み薬はまだ開発されてお
らず、基本的にはペースメーカーによる治療が第一
の選択となります。ペースメーカーというのは人工的
に心臓に電気を送り込んで筋肉を収縮させる機械で
す。バッテリーとコンピューターが入ってる本体と、電
気を伝える電線のリードで構成されています。 
 手術のときは、鎖骨の下にペースメーカー本体を収
めるポケットと呼ばれるところを作って、そこにペース
メーカー本体を植え込みます。そして静脈に沿って
本体と心臓をつなぐリードを設置します。 
 しかし、本体、電線という異物を、皮膚の下、心臓の
中に入れるということでやはり一定の確率で合併症が
起きてしまう。ポケット内が細菌に感染したり、出血し
たり、5年間で8%程度の確率と言われてます。 

 また、電線が動いて心臓に穴を開けてしまったりと
いうことが5年間で10人に1人くらい起こっているとも 

言われています。 
 この合併症・感染症の発生をできるだけ回避するべく、
全く新しいタイプの電線がないリードレスペースメー
カーが開発されました。本体のサイズも1/10くらいの大
きさになり、ポケットを作る必要もありません。 
 海外の例では、植込み成功率は100%近く、合併症の
発生は４%と従来のペースメーカーと比べると約50%減、
なによりも感染症の報告がありません。当院でも昨年９
月から施術を開始したところ、植込みは100％成功、合
併症はゼロで感染症もなし。 
 リードレスだと患者さんはペースメーカーを入れてるこ
とを忘れると言っていて、通常のペースメーカーのよう
に腕を自由に動かせないという生活上の制限もありま
せんので、患者さんの満足度も高いようです。 
 これからは、ペースメーカーなど体に植込む機械（デ
バイス）による遠隔診療の可能性を追究します。心不全
症状が起こる２，３週間前には何らかの兆候があると言
われており、毎日デバイスからインターネット経由で情
報提供して、この兆候を見逃さなければ、早期の治療
が可能になります。 
 デバイスからの情報をチェックできる人材（デバイス
ナース）の育成や、医師（離職した医師など）の在宅診
療を可能にするなどデバイスからの情報をチェックでき
る体制を構築し、しっかりしたチームでより良い治療を
患者に提供できるように頑張っていきたい。 

由井さん、有里彩さん、ご結婚おめでとうございます！ 

８月のお誕生日 
村木茂会員 
井上智雄会員 
鞍掛三津雄会員 
柴田和子会員 

  おめでとうございます。 
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由井伯秀  Wedding報告パーティー、無事、終わり 

                ました。皆様本当にありがとうござい  

     ました。松井会長、村木前会長、お祝辞 

     あり がとうございました。特に柴先生 

     のお歌は若い女子からとても評判よかっ 

     たです。 

金澤 洋 由井さんは、披露宴の日取りを“皆が幸 

     せになれる日”として8月5日に決めた 

     とのこと。本当にその通りで皆、幸せを 

     いただきました。ありがとうございまし 

     た。 

大川博通 由井さんのパーティー楽しかったです。 

     御幸せに！！ 

田中秀和 由井さん、おめでとうございました。 

相田秀雄 由井さん、ありがとうございます！！   

松井秀文 先週、人間ドックを受けましたが、昨年 

     より数値が全て改善していました。 

     ニコニコです！ 

伊賀大祐 束の間の暑さ一服に、ニコニコ！ 

鞍掛三津雄 誕生日のお米をありがとうございまし 

      た。 

中井隆三 伊賀さん、桜井さん、いつも助けていた 

     だきありがとうございます！！ 

                 ￥ ３２，０００ 
（累計  ￥ １５８，０００） 

第 1541 回 例 会 報 告 
 
■ 8月7日 例会プログラム 
1. 点鐘   
2. 国会君が代 
3. ロータリーソング「奉仕の理想」 
4. お誕生日のお祝い 
5. 会長報告 
6. 委員会報告 
7. 卓話 
8. 点鐘 
 
■ 出席報告 
  8月7日 出席者36名 ビジター 6名 出席率62％ 
  7月31日 出席者36名 メーキャップ9名 計45名 
       会員数61名 出席対象者58名  修正出席率78％ 
 

■ビジター（敬称略） 

  近藤 昌平（東京）三村 朋成（東京西）  
炭谷 太郎（東京銀座） 

       近藤 千恵子（東京銀座） 

  森村 潔（東京南）新家 玄千（東京南） 

８月２８日（火） 

 卓話者：NPO法人スラッシュ 

 （目の不自由な方々のためのパソコン教室） 

 理事長 円山 みち子 氏 

 演 題：「私達の活動について」 

   ご紹介者：丸山 剛 会員 

９月 ４日（火）クラブフォーラム 

９月１１日（火） 

 卓話者：東京大学 名誉教授 神田 順 氏 

 演 題：「東北大震災と建築基本法」 

   ご紹介者：尾島 俊雄 会員 

今後の卓話予定 

○ 会長報告 
・西日本豪雨の義援金、寄付ボックスから1人2,000円、 
 総額12万円寄付させていただきます。 
 ・minatoシティハーフマラソンが、12月2日に初めて開催  
 されます。ボランティア（誘導、総合案内など）を募集 
 しています。桜井さんまでお申し出ください。 
 ・文科省の「トビタテ！留学JAPAN」の事務局から卓話 
 の依頼が来ています。ロータリーでも日本の若い人の 
 海外留学を支援することを検討してもよいのではない 
 か、という意見もあるので、上記プログラムに関する講  
 演を聞いて、検討することにしました。 
・ロータリーリーダーシップインスティテュートに、今年度 
 次期会長の鞍掛さんに出ていただくことになりました。 
・地区からガバナーノミニーデジグネイトの推薦の話が 
 来ています。立候補される方がいれば、桜井さんまで。 

〇 委員会報告 
 ・会員増強委員会 糸長委員長 
 会員に勧誘してみようと思う方がいれば、情報カードに 
 ご記入いただき、ご提出をお願いします。 
 育成サポーターに任命証を交付します。 
 ・国際奉仕委員会 金澤委員長 
 第４回のアンシャンテチャリティーコンサート（9月24日、 
 ＠横浜市開港記念会館講堂）を開催します。チケット 
 販売中です。お申込み、ご協力よろしくお願いします。 

〇 幹事報告 
 ・次週8月14日（火）は夏休み休会です。次回例会は 
 8月21日（火）です。 
・本日は月初につき、テーブルの寄付BOXへのご寄付 
 をお願いします。 

本日の歌 「鉄道唱歌 ～東海道編～ 53番」 
 

扇おしろい京都紅 
また加茂川の鷺しらず 

みやげを提げていざ立たん 
あとに名残は残れども 


